

II.3. Objectifs de la politique

Le principal objectif de la politique consiste à favoriser une approche intégrée de la gestion des ressources en eau pour le développement économique et atteindre les objectifs de réduction de la pauvreté dans la région.

- Equilibrer l'utilisation de l'eau entre les besoins fondamentaux et interdépendants dans les domaines social, économique et écologique ;
- Gérer l'utilisation de l'eau de façon intégrée et globale dans les domaines de l'agriculture, de l'irrigation, de l'assainissement, de la consommation domestique et industrielle, de l'hydroélectricité, de l'énergie et des transports ;
- Assurer l'aménagement intégré des eaux de surface et des eaux souterraines ;

- Elaborer et mettre en oeuvre l'infrastructure institutionnelle et technique la mieux indiquée pour la gestion de l'eau ;
- Faciliter une participation plus poussée du secteur privé et la mise en oeuvre de mesures de recouvrement des coûts sans préjudice pour l'accès des pauvres aux ressources en eau ;
- Assurer la durabilité écologique et la prise en compte des questions d'égalité entre l'homme et la femme dans tous les aspects de l'aménagement et de la gestion des ressources en eau

- Les instruments économiques utilisés dans la gestion de l'eau ont d'abord un objectif budgétaire, celui de financer les opérations d'aménagement, de traitement, de distribution, de dépollution, ... Ils ont aussi un objectif écologique, celui d'assurer la préservation, quantitative et qualitative, de la ressource, en maintenant les prélèvements et les rejets à un niveau durablement compatible avec la disponibilité et la qualité de cette ressource.
- Le prix de l'eau, les tarifs de l'eau, les droits d'eau et les politiques de régulation dans le secteur de l'eau sont parmi les instruments économiques les plus importants. Les instruments économiques sont évalués en termes d'impacts sur l'efficacité, l'équité et les conséquences environnementales pour la société.

II.4. les instruments économiques de la gestion des ressources en eau

Le besoin d'utilisation des instruments économiques dans la gestion de l'eau apparaît lorsqu'il y a un déséquilibre entre l'offre et la demande dans les services d'eau.